
一 般 質 問 総 括 表 

    ［平成２５年１２月１０日（火）・１１日（水）・１２日（木）・１３日（金）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

５番 

渡辺靖志 

議   員 

１ 「介護保険から要支援者を保険対象外」とする国の施策につ

いて 

 ⑴ 本施策に対する本市の見解について 

 ⑵ 本施策に対する本市の具体的な対応と課題について 

２ 若者の流出対策について 

 ⑴ 本市におけるこの１年間の対応と成果について 

 ⑵ 今後の課題について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

２ 

２１番 

松本久次 

議   員 

１ 組織機構の見直しについて 

 ⑴ 総合支所統合について 

  ア 課の再編、職員配置について 

  イ 総合支所長の権限について 

  ウ 地域資源活性化事業について 

 ⑵ 統合による防災体制について 

 ⑶ 出張所の見直しについて 

  ア 出張所業務の整理・縮小について 

 ⑷ 中山間地域づくり推進について 

  ア 推進課の設置の状況について 

２ ＫＣ－１３０空中給油機について 

 ⑴ 先行移駐について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

３ 

１１番 

植野正則 

議   員 

１ 防災行政無線整備について 

⑴ 現在までの進捗状況について 

⑵ 今後の整備計画について 

⑶ 戸別受信機の設置について 

⑷ アイ・キャンとの連携について 

⑸ 整備事業費と財源について 

２ 地方交付税について 

 ⑴ 合併自治体に対する特例措置見直しについて 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

４ 

４番 

越澤二代 

議   員 

１ 岩国基地に係る諸問題について 

 ⑴ 普天間からのＫＣ－１３０空中給油機の先行移駐について 

 ⑵ 岩国基地への移駐問題の経過について 

２ 岩国錦帯橋空港開港１周年について 

 ⑴ 開港１周年の成果と経済効果について 

 ⑵ 新たな観光戦略について 

３ 異常気象時代の防災対策について 

 ⑴ 防災士の育成について 

 ⑵ 大災害時のペットの同行避難について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

５ 

１６番 

石原 真 

議   員 

１ ＫＣ－１３０空中給油機の先行移駐について 

⑴ 沖縄の負担軽減について 

⑵ 市民への説明責任について 

⑶ 今後の再編計画に対する対応について 

２ 職員削減の弊害について 

 ⑴ 第２次集中改革プランの進捗状況について 

 ⑵ 住民サービスの低下について 

 ⑶ 職場環境の悪化について 

 ⑷ 定員適正化計画の見直しについて 

 ⑸ 臨時・非常勤職員の処遇改善について 

３ 農業振興について 

 ⑴ 農業政策転換による今後の農業行政のあり方について 

 ⑵ 退職者の担い手確保対策について 

 ⑶ 営農組織への共同農機具購入助成について 

４ 「道の駅」建設について 

⑴ これまでの検討経過について 

⑵ 地域振興の効果について 

⑶ 岩国市総合計画（基本計画）への位置づけについて 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

６ 

２９番 

坪田恵子 

議   員 

１ 環太平洋戦略的経済連携協定（ＴＰＰ）について 

 ⑴ ＴＰＰで生じる医療格差等に対する市の見解について 

２ 中学校の新しい歴史教科書について 

⑴ 育鵬社の歴史教科書の記述内容について 

３ ごみ問題について 

 ⑴ ごみ袋の改善について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

７ 

３２番 

渡辺和彦 

議   員 

１ 基地問題についての市長の判断基準について 

⑴ 今回のＫＣ－１３０部隊の受け入れについて 

ア 国の説明責任と市長の表明時期について 

イ 市長・国の市議会への説明責任について 

ウ 国の特定秘密保護法の影響について 

２ まちづくりの状況について 

⑴ 市営住宅の整備状況について 

⑵ 街のコンパクト化に向けた市営住宅の整備の検討について 

３ 消防団員の確保と緊急時の協力隊の創設について 

⑴ 以前提案した消防団員確保策に関連する日中の緊急時対応

として、退職団員や女性のボランティア協力隊の創設につい

て 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

８ 

２８番 

山田泰之 

議   員 

１ 特定秘密保護法について 

 ⑴ 市長の見解について 

 ⑵ 「市民生活にどのような影響があるか」について 

２ 基地に関する諸問題について 

 ⑴ ＫＣ－１３０の米軍岩国基地への移駐について 

 ⑵ 県議会の意見書や今までの市長発言「先行移駐は認めない」

を尊重することについて 

 ⑶ 祖生通信所の再開について 

３ アルゼンチンアリについて 

 ⑴ 生息範囲について 

 ⑵ 駆除・防除対策について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

９ 

２７番 

田村順玄 

議   員 

１ 岩国市のバス事業について 

 ⑴ 市営バスの運賃改定をめぐる諸問題について 

２ 愛宕山地域開発事業をめぐる諸問題について 

 ⑴ 岩国医療センターに貸し付けている駐車場等の状況につい

て 

３ 岩国基地をめぐる諸問題について 

 ⑴ 沖縄からの空中給油機移駐問題について 

 ⑵ 米軍再編計画と岩国基地について 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

10 

１４番 

姫野敦子 

議   員 

１ 合併後のまちづくり予算について 

 ⑴ 横手市の地域づくり協議会を参考にした方策について 

２ 子宮頸がん予防ワクチン接種について 

⑴ 市としての考えとリスク管理について 

３ 市民の交通対策について 

 ⑴ プロジェクトチームによる対策の進捗状況について 

 ⑵ くるりん廃止等、市民の利便性の低下と交通局廃止に向け

ての運営と改善のチェックについて 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

11 

２６番 

重岡邦昭 

議   員 

１ 特定秘密保護法について 

 ⑴ 市民の知る権利を守ることについて 

２ 在日米軍再編について 

 ⑴ ＫＣ－１３０空中給油機先行移駐について 

３ 地域防災計画について 

⑴ 河川の管理について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

12 

１番 

桑田勝弘 

議   員 

１ 予算編成方針と公会計改革について 

 ⑴ 平成２６年度予算編成方針について 

 ⑵ 財務４表の利活用について 

２ 本市の観光行政について 

 ⑴ 現状と課題について 

 ⑵ 今後の取り組みについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

13 

２番 

河合伸治 

議   員 

１ 岩国市空き家等の適正管理に関する条例について 

 ⑴ パブリックコメント等の条例への反映について 

 ⑵ 罰則と支援について 

２ 玖珂小学校と玖珂中央小学校の統合について 

⑴ 玖珂小学校の建てかえに向けた取り組みについて 

⑵ 玖珂中央小学校の跡地活用について 

⑶ 地域住民の合意形成に向けた取り組みについて 

３ 防災行政について 

 ⑴ 防災井戸の取り組みについて 

 ⑵ 災害別避難所マップの取り組みについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

14 

８番 

藤本泰也 

議   員 

１ 岩国市中山間地域振興施策基本条例について 

 ⑴ 来年度の予算について 

 ⑵ 中山間地域の区域について 

２ 岩国市の定住策について 

 ⑴ 市内の空き家対策について 

 ⑵ ＩＪＵ応援団から要望のある空き家修繕の助成実施につい

て 

 ⑶ 「地域おこし協力隊」の活用について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

15 

３番 

河本千代子 

議   員 

１ 健康行政について 

 ⑴ レセプト・健康情報等を活用したデータヘルスの推進につ

いて 

 ⑵ 成人の風疹予防接種への公費助成について 

２ 図書館の充実について 

⑴ これからの図書館の役割について 

⑵ 雑誌スポンサー制度の導入について 

３ 次世代自動車の普及促進について 

 ⑴ 利用しやすい環境づくりについて 

 ⑵ 公用車への導入の方向性について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

16 

３０番 

大西明子 

議   員 

１ 消費税増税について 

⑴ 市民に与える影響について 

２ 国保問題について 

⑴ 国保料の抑制対策について 

⑵ 国保制度改革の問題点について 

３ 基地問題について 

 ⑴ 爆音問題について 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

17 

７番 

岡勝則 

議   員 

１ 米の生産調整見直しについて 

 ⑴ 見直しを受けての本市の取り組み方針について 

 ⑵ 担い手組織等に対する支援策について 

 ⑶ 基準単収の地域別設定について 

２ ウィンドウズＸＰ等のサポート終了に伴う対応について 

⑴ 本市の電算システムの現状について 

⑵ セキュリティー等の対応策について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 



No.５ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

18 

１２番 

豊中俊行 

議   員 

１ 保健センターのあり方について 

 ⑴ 位置づけと機能について 

 ⑵ 保健センターの利用状況について 

 ⑶ 市民の利用しやすい保健センターのあり方について 

２ 子ども会について 

 ⑴ 子ども会に対する岩国市の考えについて 

 ⑵ 地域で子ども会が担う役割について 

 ⑶ 子ども会が抱える諸問題について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

19 

２５番 

渡 弘 

議   員 

１ ふるさと納税について 

 ⑴ 市の取り組みについて 

 ⑵ 地元経済の活性化と結びつけることについて 

２ 中心市街地の活性化について 

 ⑴ 岩国駅駅舎改築の進捗について 

 ⑵ 再開発事業の現況について 

⑶ 岩国の産業・経済の動向について 

３ 健康増進計画について 

 ⑴ 高齢社会に向けての健康増進の取り組みについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

20 

２２番 

味村憲征 

議   員 

１ 山口県たばこ対策ガイドラインについて 

 ⑴ 岩国市の取り組みについて 

 ⑵ 岩国市の公共的な空間等の禁煙対策について 

 ⑶ 職員の勤務時間中の喫煙について 

 ⑷ ６階、屋上の喫煙場所の利用状況について 

 ⑸ 路上喫煙禁止区域での路上喫煙対策について 

２ 社会的養護が必要な子どもの状況について 

 ⑴ 岩国市内の児童養護施設の状況について 

３ 本庁舎敷地内の管理について 

 ⑴ 物販等の状況について 

 ⑵ 庁舎の外部・内部における活動の届け出等について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

21 

９番 

山原 司 

議   員 

１ 岩国市総合計画前期目標の達成状況について 

 ⑴ 前期基本計画の成果と反省について 

  ア ＰＤＣＡサイクルの状況について 

 ⑵ ３３施策目標のＥランク評価について 

  ア ２項目のＥランク評価について 

 ⑶ 次期計画の策定について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

22 

１０番 

石本 崇 

議   員 

１ 基地問題について 

 ⑴ 米軍再編について 

２ 拉致問題について 

 ⑴ 本市の取り組みについて 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

 


